



GOBIERNO DE LA
REPÚBLICA DOMINICANA

INSTITUTO AGRARIO DOMINICANO



DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

RESUMEN DE ACTIVIDADES MÁS RELEVANTES MARZO 2023



Instituto Agrario Dominicano

Departamento de Comunicaciones

Informe de noticias publicadas en el portal web durante el mes de MARZO del 2023.

En el mes de MARZO, nuestro departamento de Comunicaciones ha dado una cobertura a varias actividades: director IAD encabezó recorrido por asentamientos, director orientó a encargados y gerentes sobre cambios en la institución, diplomado de gestión territorial desarrollo en El Salvador. Entre otras más actividades importantes para nuestra Institución.

Como resultado hemos publicado un total de 20 notas de prensa, las cuales han sido enviadas a los diferentes periódicos impresos y digitales, también publicadas en nuestras redes sociales y en nuestro portal web.

Director IAD encabeza recorrido por asentamiento de Hato Nuevo productor de vegetales para el gran mercado

<https://iad.gob.do/director-iad-encabeza-recorrido-por-asentamiento-de-hato-nuevo-productor-de-vegetales-para-el-gran-mercado/>



2 marzo, 2023

SANTO DOMINGO: El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, encabezó el pasado miércoles, primero de marzo, un recorrido por las instalaciones de la empresa productora de vegetales INVERAGRO, que opera en un asentamiento de la institución ubicado en el sector de Hato Nuevo, Santo Domingo Oeste, el cual describió como un proyecto modelo para otros que se desarrollarán en otros puntos del país como parte del proceso de transformación que vive el organismo rector de la

Tras la visita a INVERAGRO, García estimó que la experiencia acumulada en el proyecto desarrollado en alianza público-privada, tendrá un efecto multiplicador en los asentamientos modelos programados para ser iniciados en la zona cercana a la presa de Monte Grande, en el sur del país, así como los que se proyectan en las tierras que pertenecieron al ingenio Montellano, de Puerto Plata, por instrucciones del presidente Luis Abinader.

Director IAD orienta a encargados y gerentes sobre proceso de cambios en la institución

<https://iad.gob.do/director-iad-orienta-a-encargados-y-gerentes-sobre-proceso-de-cambios-en-la-institucion/>



3 marzo, 2023

SANTO DOMINGO: El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, se reunió este viernes con los encargados departamentales, gerentes provinciales y el personal administrativo de la institución, con la finalidad de orientarlos en torno al proceso de transformación en que se encuentra la institución dentro de las políticas públicas del gobierno del presidente Luis Abinader.

“El cambio en el que estamos inmersos como entidad del sector agropecuario es un trabajo en equipo y en combinación con otras instituciones, al presidente Luis Abinader hay que presentarle resultados”, destacó García durante su intervención.

IAD participa en diplomado de gestión territorial del desarrollo rural en El Salvador

<https://iad.gob.do/21464-2/>



7 marzo, 2023

SANTO DOMINGO: Como parte del proceso de transformación y cambios que vive el Instituto Agrario Dominicano (IAD), el encargado del departamento de Desarrollo Social de la institución, Romer Arnaud, participó en un diplomado sobre gestión territorial para el desarrollo rural, en El Salvador.

Los enfoques tratados en el diplomado servirán para la implementación de nuevas prácticas en los asentamientos de la institución, así como fortalecer las capacidades de los técnicos, trabajando así por el cumplimiento de los objetivos trazados por el director general del IAD, Francisco Guillermo García.

IAD conmemora Día Internacional de la Mujer con charla sobre “Igualdad y Equidad de Género”

<https://iad.gob.do/iad-conmemora-dia-internacional-de-la-mujer-con-charla-sobre-igualdad-y-equidad-de-genero/>



8 marzo, 2023

SANTO DOMINGO: El Instituto Agrario Dominicano (IAD) conmemoró este miércoles el día Internacional de la Mujer con una charla sobre “Igualdad y Equidad de Género”, impartida por la expositora Olga Sosa a colaboradores de la institución.

La disertación, organizada por el Comité de Equidad de Género y Desarrollo del IAD, contó con la presencia del director general, Francisco Guillermo García, quien destacó la gran labor que desarrollan las mujeres en todas las áreas de la institución y sostuvo que dentro de los cambios iniciados en el organismo se incluye poner en manos de mujeres parceleras algunos de los nuevos asentamientos en proceso de creación.

IAD continúa capacitación en asentamientos dentro del proceso de transformación

<https://iad.gob.do/iad-continua-capacitacion-en-asentamientos-dentro-del-proceso-de-transformacion/>



14 marzo, 2023

SANTO DOMINGO: El Instituto Agrario Dominicano (IAD) continúa con el desarrollo de capacitaciones a nivel nacional como parte del proceso de transformación iniciado en la institución, por instrucciones de su director general, Francisco Guillermo García, a fin de convertir a los parceleros en pequeños empresarios agrícolas.

En esta ocasión los escenarios fueron el AC-043, Laguna de Nisibón, provincia La Altagracia y el AC-40, de Hacienda Estrella, municipio Santo Domingo Norte, donde los parceleros recibieron charlas sobre beneficios y ventajas de las cooperativas en los territorios reformados, así como su impacto en la comunidad.

IAD socializa en Santiago encuesta de clima organizacional

<https://iad.gov.do/iad-socializa-en-santiago-encuesta-de-clima-organizacional/>



16 marzo, 2023

SANTIAGO– El Instituto Agrario Dominicano (IAD), socializó con gerentes provinciales y regionales y el personal de la gerencia nueve de Santiago los resultados de la encuesta de clima organizacional 2022, con el objetivo de contribuir al cambio y a una nueva cultura institucional.

La socialización estuvo a cargo del licenciado Juan Andrés Mota Doñé, encargado del departamento de Recursos Humanos de esta entidad, el cual explicó que la importancia de esta encuesta es conocer el sentir de los colaboradores y organizar definitivamente la institución.

Presidente Abinader reconoce labor IAD y UTECT en programas de titulación definitiva

<https://iad.gob.do/presidente-abinader-reconoce-labor-iad-y-utect-en-programas-de-titulacion-definitiva/>



16 marzo, 2023

GUAYUBÍN, Montecristi: La tarde de este jueves, el presidente Luis Abinader Abinader resaltó la gran labor realizada por el director del Instituto Agrario Dominicano, Francisco Guillermo García, para poder llevar a cabo la entrega de 1,183 títulos definitivos de propiedad a igual número de habitantes, en el sector El Pocito del municipio Guayubín.

“El IAD junto a la Unidad Técnica Ejecutora de Titulación de Terrenos del Estado (UTECT), han sido pieza fundamental para darle continuidad a este proyecto del gobierno, dónde estamos cambiando la vida de miles de personas”, destacó el mandatario.

En apertura de la 33 Feria Agropecuaria Nacional, ministro Agricultura destaca labor del IAD

<https://iad.gob.do/en-apertura-de-la-33-feria-agropecuaria-nacional-ministro-agricultura-destaca-labor-del-iad/>



17 marzo, 2023

CIUDAD GANADERA, Distrito Nacional: Al pronunciar el discurso central en el acto de apertura de la 33ava Feria Agropecuaria Nacional, encabezado por el presidente Luis Abinader, el ministro de Agricultura, Limber Cruz, destacó este viernes los logros obtenidos por el Instituto Agrario Dominicano (IAD) en el presente gobierno, ponderando la actual dirección del agrónomo Francisco Guillermo García.

El ministro refirió que durante la última reunión del Directorio del IAD, instancia que preside, se valoraron los avances actuales del organismo rector de la Reforma Agraria en lo que respecta a la titulación de las familias vulnerables y la producción de alimentos.

Presidente Abinader encabeza acto entrega 719 títulos provisionales por el IAD en Azua

<https://iad.gob.do/presidente-abinader-encabeza-acto-entrega-719-titulos-provisionales-por-el-iad-en-azua/>



19 marzo, 2023

AZUA DE COMPOSTELA: El presidente Luis Abinader encabezó este domingo el acto de entrega por parte del Instituto Agrario Dominicano (IAD) de 719 títulos provisionales de propiedad, en beneficio de igual número de personas, junto al director del organismo, Francisco Guillermo García.

Al pronunciar el discurso central del acto, celebrado en el Polideportivo de Azua, el primer mandatario proclamó que su gobierno continuará respaldando el trabajo que realiza el IAD para que todas las familias del sector reformado logren sus certificados de propiedad definitiva y se conviertan en sujetos de crédito para la banca nacional.

Director IAD destaca en televisión avances en proceso transformación del organismo

<https://iad.gov.do/director-iad-destaca-en-television-avances-en-proceso-transformacion-del-organismo/>



20 marzo, 2023

SANTO DOMINGO: El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, destacó durante una entrevista en el legendario programa de televisión El Pueblo Cuestiona, el proceso de transformación que lleva a cabo la entidad desde que asumió la dirección del organismo rector de la Reforma Agraria, por instrucciones del presidente Luis Abinader.

Entrevistado por veterano periodista Ercilio Veloz Burgos en el programa que se transmite cada domingo por Cinevisión, canales 19 y 24, el titular del IAD detalló que bajo las directrices del presidente Abinader se está trabajando para convertir a cada parcelero en un empresario agrícola, a fin de que mejoren sus condiciones de vida.

Colaboradores del IAD reciben capacitación básica sobre primeros auxilios

<https://iad.gob.do/colaboradores-del-iad-reciben-capacitacion-basica-sobre-primeros-auxilios/>



21 marzo, 2023

SANTO DOMINGO: El departamento de Recursos Humanos del Instituto Agrario Dominicano (IAD), planificó el “curso básico en primeros auxilios”, para colaboradores de la entidad, que imparte la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos (CNE-DC) de la Defensa Civil.

El curso estuvo dirigido al personal de diferentes departamentos de la institución rectora de la Reforma Agraria, con la finalidad de dotarlos del conocimiento necesario para que puedan dar primeras atenciones a una persona y pueda mantenerla con vida hasta que llegue un equipo especializado.

IAD da seguimiento a trabajos en Hacienda Estrella

<https://iad.gob.do/iad-da-seguimiento-a-trabajos-en-hacienda-estrella/>



23 marzo, 2023

HACIENDA ESTRELLA, Santo Domingo Norte: Con el objetivo de dar continuidad a los trabajos iniciados en esta comunidad por disposición del director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, el encargado de producción, Ramón Colón, se reunió este miércoles con parceleros y representantes agrícolas de la zona.

Durante la reunión se socializó sobre las acciones a tomar para garantizar la producción de arroz y evitar las posibles consecuencias del desmonte de los aranceles para el año 2025.

IAD entrega placas de reconocimiento a 37 pensionados y jubilados

<https://iad.gob.do/iad-entrega-placas-de-reconocimiento-a-37-pensionados-y-jubilados/>



23 marzo, 2023

SANTO DOMINGO: Apegado a los valores de gratitud y reconocimiento, el Instituto Agrario Dominicano (IAD), rindió este jueves homenaje a 37 de sus colaboradores que fueron pensionados por antigüedad en el servicio, en un acto encabezado por su director, Francisco Guillermo García.

Se trata de la cuarta edición de reconocimientos, en lo que va de gestión, que la institución hace a sus colaboradores por la eficiencia y desempeño durante los años en servicio, convirtiéndose esta iniciativa en uno de los referentes del IAD en momentos que esta entidad ejecuta una transformación institucional.

IAD y DIGERA realizan jornada de afiliación parceleros al SENASA en La Vega

<https://iad.gob.do/iad-y-digera-realizan-jornada-de-afiliacion-parceleros-al-senasa-en-la-vega/>



24 marzo, 2023

LA VEGA: El Instituto Agrario Dominicano (IAD), y la Dirección General de Riesgos Agropecuarios (DIGERA), continuaron sus jornadas de afiliación al Seguro Nacional de Salud subsidiado (SENASA), en beneficio de parceleros de Bacuí Abajo, en esta provincia, con el objetivo de garantizar la salud de los parceleros de la Reforma Agraria y sus familiares en todo el país.

En representación del director general, Francisco Guillermo García, participó el encargado del Departamento de Desarrollo Social del IAD, Romer Arnaud, quien sostuvo que con esta iniciativa se siguen los lineamientos del presidente Luis Abinader de respaldar la salud a través del subsidio a estos planes médicos destinados a los parceleros y dependientes en los diferentes centros de la salud.

Colaboradores del IAD en Santiago reciben charla sobre ética y deberes en la función pública

<https://iad.gob.do/colaboradores-del-iad-en-santiago-reciben-charla-sobre-etica-y-deberes-en-la-funcion-publica/>



24 marzo, 2023

SANTIAGO: Como parte de la constante capacitación durante el proceso de transformación institucional que lleva a cabo el Instituto Agrario Dominicano (IAD), colaboradores de la entidad en esta provincia recibieron una charla sobre ética, deberes y derechos en la función pública.

La capacitación fue impartida por Alba Altagracia Rosa, facilitadora del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), a fin de que los servidores conozcan estos temas basados en La Ley 41-08, sobre función pública.

Representación femenina del IAD participa en Feria de Proyectos dirigidos por Mujeres

<https://iad.gob.do/representacion-femenina-del-iad-participa-en-feria-de-proyectos-dirigidos-por-mujeres/>



27 marzo, 2023

SANTO DOMINGO: Una representación del Instituto Agrario Dominicano (IAD) participó en la “Feria de Proyectos dirigidos por Mujeres”, organizada por el Fondo Especial para el Desarrollo Agropecuario (FEDA), dedicada a la exhibición y venta de productos desarrollados por mujeres emprendedoras, que se han convertido en pequeñas y medianas empresarias.

La actividad, dedicada al coco como parte del Plan Nacional de Relanzamiento del rubro, se desarrolló, desde el 15 al 19 de marzo en el Pabellón de las Naciones de la avenida Jiménez de Moya y contó con el apoyo, además del FEDA, del Ministerio de la Mujer, junto a entidades como Madres del Campo, Tamo en Coco, Consume lo Nuestro y Confenagro.

Presidente Abinader junto al IAD y la UTECT entregan 923 títulos definitivos en Tamayo

<https://iad.gob.do/presidente-abinader-junto-al-iad-y-la-utect-entregan-923-titulos-definitivos-en-tamayo/>



28 marzo, 2023

TAMAYO, Bahoruco: El presidente Luis Abinader entregó la mañana de este martes junto al Instituto Agrario Dominicano (IAD) y la Unidad Técnica Ejecutora de Titulación de Terrenos del Estado (UTECT), 923 títulos definitivos de propiedad a igual número de familias residentes en este municipio.

Al pronunciar el discurso central del acto, celebrado en el play de béisbol de la comunidad del cerro, en Tamayo, provincia Bahoruco, el primer mandatario dijo “estamos dando pasos importantes para disminuir lo más posible y cuánto antes, esta escasez de titulación y de viviendas que existe en la República Dominicana y este acto de titulación es prueba de ello”, expresó.

Director general del IAD se reúne en Costa Rica con ejecutivos del IICA

<https://iad.gob.do/director-general-del-iad-se-reune-en-costa-rica-con-ejecutivos-del-iica/>



29 marzo, 2023

SAN JOSÉ, Costa Rica: Una comisión del Instituto Agrario dominicano (IAD), encabezada por su director general, Francisco Guillermo García, arribó a esta capital centroamericana como parte de los contactos que realiza el organismo con el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), para la ejecución del proceso de transformación iniciado en la entidad rectora de la Reforma Agraria por instrucciones del presidente Luis Abinader.

El titular del IAD fue recibido en esta capital costarricense por los directivos del IICA, quienes expresaron su satisfacción por los intercambios de experiencia entre Costa Rica y República Dominicana, a fin de garantizar un desarrollo agropecuario sostenible, para bien de los pueblos y los productores de la región.

IAD imparte charla sobre cooperativismo en asentamientos de Monte Plata

<https://iad.gob.do/iad-imparte-charla-sobre-cooperativismo-en-asentamientos-de-monte-plata/>



30 marzo, 2023

MATA SANTIAGO, Monte Plata: El Instituto Agrario Dominicano (IAD), a través de su departamento de Desarrollo Social, impartió charlas sobre emprendimientos agrícolas y ventajas del Cooperativismo, con el objetivo de instruir a los directivos de las Cooperativas Mogotico y San Antonio, pertenecientes a los asentamientos AC-426 Mata Santiago III Y AC-534, Don Antonio Guzmán Fernández, ubicados en esta comunidad, que forma parte del municipio Bayaguana, en esta provincia.

Las actividades forman parte del proceso de transformación del IAD, iniciado por su director general Francisco Guillermo García, por instrucciones del presidente Luis Abinader.

IAD desarrolla en Costa Rica intercambios de conocimientos con IICA e INDER

<https://iad.gob.do/iad-desarrolla-en-costa-rica-intercambios-de-conocimientos-con-iica-e-inder/>



30 marzo, 2023

SAN JOSÉ, Costa Rica: Con la finalidad de conocer las experiencias del Instituto de Desarrollo Rural (Inder), de Costa Rica, en medio del proceso de cambios iniciados en el Instituto Agrario Dominicano (IAD), su director general, Francisco Guillermo García, desarrolló una serie de contactos con el organismo del país centroamericano, junto a una comisión de la entidad Rectora de la Reforma Agraria.

El programa de actividades abarcó una semana en diferentes territorios de la nación centroamericana, con análisis de los procesos de transformación del INDER como insumos claves para los planes de cambios del IAD.

La comisión visitó los proyectos de renovación de café, producción de frutos de altura (fresas) y el centro de procesamiento y mercadeo de alimentos, CEPROMA, Llano Bonito, entre otros, en los territorios de Alajuela, Poás, Grecia, Sarchí, Guatuso, Upala y Los Chiles.